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Coldiretti all'assessore Rossi: Sui
“Contratti di Fiume” rimettere la
palla al centro e condividere assetto
e strategie
Molinaro: difesa del suolo e gestione risorse idriche e ambientali non possono
farci partire sempre da zero disperdendo fondi comunitari e competenze
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Sui “Contratti di Fiume” è

necessario rimettere la palla al

centro senza fughe in avanti che

rischiano di generare solo

confusione Istituzionale e quindi

condividere assetto e strategie.

Questo quanto chiede Coldiretti in

una lettera scritta all’Assessore

alla Pianificazione Territoriale

prof. Francesco Rossi che nei

giorni scorsi, sull’argomento, ha tenuto una Conferenza Stampa.  “Con le

scelte finora fatte – commenta Molinaro Presidente di Coldiretti Calabria –

da una parte si continua a sovrapporre competenze, programmi e risorse

(Fondi Comunitari, Patto per la Calabria, Strategia Aree Interne,

Forestazione ecc.) senza una strategia  condivisa con priorità ed obiettivi

chiari, raggiungibili e misurabili; dall’altro, si rischia di snaturare  la mission

istituzionale dei Gruppi di Azione Locale  che sono soggetti privati collegati

alla durata del PSR, che non possono essere, visti anche i ritardi nella

realizzazione dei Piani di Azione Locale, i soli soggetti cardine su cui

ruotano i “Contratti di Fiume. Del resto, la DGR n.301 del 28/07/2016 ha

impegnato 350mila €uro per la redazione dell’Atlante Regionale degli

obiettivi dei “contratti di fiume”. E’ un rischio  - continua - che avvertiamo

fortemente e siamo preoccupati della ricerca, da parte della Giunta

Regionale, sempre di nuovi soggetti candidati a ruoli taumaturgici che può

generare un intrico di competenze e funzioni ad assetto variabile e

imprevedibile. Un modo di agire e programmare – si legge - che vuole, non

capiamo il perchè, partire da zero disconoscendo competenze, esperienze

sul campo, studi, professionalità, attività  con la quasi certezza di dissipare

risorse pubbliche europee. Coldiretti  è molto interessata all'attuazione

degli strumenti  di pianificazione di distretto  a livello di bacino e

sottobacino idrografico, di programmazione strategica e negoziata che

perseguono la tutela, la corretta gestione delle risorse idriche e la

valorizzazione dei territori fluviali,unitamente alla salvaguardia del rischio

idraulico. E’ in gioco ruolo e funzioni nel settore della difesa del suolo, della

salvaguardia ambientale, dell'irrigazione nonché per la rinaturalizzazione

dei corsi d'acqua e per la fitodepurazione. La normativa chiama in causa

anche l’ Autorità di Bacino, in concorso con gli altri enti competenti, che

predispone il programma di gestione dei sedimenti a livello di bacino

idrografico (in Calabria sono 13) quale strumento conoscitivo, gestionale e

di programmazione di interventi relativi all'assetto morfologico dei

corridoi fluviali.   In questo contesto può trovare giusta collocazione il

ruolo dei Consorzi di Bonifica e Irrigazione che, hanno una governance

fatta di agricoltori, comuni, regione e provincie,  e spiccate competenze

tecnico-organizzative, ribadite ultimamente anche nel “Programma

Regionale per le attività di sviluppo nel settore della Forestazione e per la

gestione delle Foreste Regionali 2017”, approvato da Consiglio Regionale il

28 marzo u.s.  con particolare riferimento al Capitolo 3 “Sistema e Difesa

del Suolo”. Ad avviso della Coldiretti  occorre maggiore linearità del

sistema,  e  se si dovesse mantenere questa impostazione, potremmo 

trovarci di fronte ad una nuova occasione mancata.  È fondamentale che,  -

chiede all’Assessore,  si ristabilisca  certezza e chiarezza poiché

l’impostazione attuale appare asfittica, a meno che non si vogliano

snaturare completamente  gli assetti Istituzionali e rendere complicato

capire, da un territorio all’altro, chi farebbe cosa e chi sono  i soggetti

competenti e che hanno le “competenze” e le funzioni. 
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contatti pubblicità rss termini

CALABRIA CATANZARO COSENZA CROTONE REGGIO VIBO EVENTI VIDEO RUBRICHE

17:40 Difesa del suolo, convention del
Consorzio Ionio catanzarese

27enne sfugge ad un27enne sfugge ad un
agguato nel vibonese,agguato nel vibonese,
investito dal fuoco einvestito dal fuoco e
ferito di striscioferito di striscio

Nuova perturbazione siNuova perturbazione si
abbatte sull’Italia,abbatte sull’Italia,
piogge anche inpiogge anche in
CalabriaCalabria

20enne crotonese20enne crotonese
denuncia una violenzadenuncia una violenza
sessuale, abusata in unsessuale, abusata in un
parco pubblicoparco pubblico

Costretta in casa,Costretta in casa,
picchiata e umiliata.picchiata e umiliata.
Fugge e denuncia ilFugge e denuncia il
compagnocompagno

Consorzio di bonifica Ionio
Catanzarese: Manno
annuncia licenziamenti
20 novembre 2015

ALTRE NOTIZIE DAL TEMA

CONSORZIO DI BONIFICA IONIO CATANZARESE

Tweet 0 © RIPRODUZIONE RISERVATA

Difesa del suolo, convention del Consorzio Ionio
catanzarese

2 APRILE 2017, 17:40  CATANZARO  ATTUALITÀ

Continuano a giungere numerose le adesioni da parte di sindaci,

consiglieri regionali, parlamentari, organizzazioni agricole, sindacati,

associazioni, categorie produttive, consorzi di bonifica, consorziati

al l ’at tesa convention  c h e   i l  Consorzio di  Bonif ica  Ionio

Catanzarese terrà martedì 4 aprile alle 15,30 a Catanzaro, nella

sede del Consorzio in via Veraldi, 12.

“Continuiamo il lavoro con i protagonisti del territorio - afferma il

Presidente del Consorzio Grazioso Manno - l’esigenza è quella di un approccio integrato ai problemi di suolo,

ambiente ed acqua, indispensabile per garantire un efficiente utilizzo delle risorse idriche, condizione

determinante per affrontare il rischio clima dopotutto alla disponibilità di acqua è subordinata la competitività

della nostra agricoltura di qualità”.

“Un Focus particolare, - aggiunge - anche su specifica richiesta dei sindaci di Gimigliano, Sorbo San Basile e

Fossato Serralta, sarà dedicato alla Diga sul fiume Melito. Questi – continua - sono gli assett naturali

dell’azione e progettualità del Consorzio di Bonifica che messi a regime possono fare la differenza. La

convention dovrà dare segnali forti e delineare strade innovative non su quello che bisogna fare domani ma

quello che occorre fare subito perché le sfide sono tante e le conquiste e le soluzioni si fanno e si trovano

collaborando, discutendo e aprendosi al dialogo”.

Siamo spiacenti, ma il browser che stai utilizzando non è al momento supportato. Disqus

supporta attivamente i seguenti browsers:

Firefox

Chrome

Internet Explorer 11+

Safari

cerca...

0ConsigliaConsiglia

Questo sito o gli strumenti terzi utilizzati si avvalgono di cookie. Clicca il bottone per acconsentirne l’uso.  Acconsento
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DOMENICA,
02 APRILE

2017

Il Crati protagonista della Conferenza
mondiale dei fiumi
Il progetto, coordinato dall'avvocato Paola Rizzuto e che ha tra i firmatari del dossier anche il presidente

del consiglio regionale Nicola Irto, porterà all'attenzione internazionale la città di Telesio e tutta la

regione

Domenica, 02 Aprile 2017 16:48  Pubblicato in Società

dimensione font      Stampa

COSENZA Il fiume Crati e Cosenza protagonisti della conferenza mondiale sui fiumi. Il contratto di

fiume Crati è un progetto «importante» per la città di Telesio e per tutta la regione, coordinato
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dall'avvocato Paola Rizzuto. Il dossier conoscitivo del progetto ha avuto tra i firmatari anche il

presidente del consiglio regionale Nicola Irto. «Il ministro Galletti - ha spiegato l'avvocato Rizzuto in una

nota - in occasione della celebrazione della Giornata Mondiale dell'Acqua, indetta dall'Onu nel 1993 per il

22 marzo di ogni anno, ha presentato il progetto Aquamadre, il nuovo brand riconosciuto a livello

internazionale finalizzato a diffondere una nuova cultura dell'acqua in cui confluiranno tutte le attività

ministeriali di riferimento. Tanto ha ribadito nel corso del suo intervento alla Conferenza Nazionale

Acque d'Italia, organizzata da Italia Sicura lo scorso 22 marzo, cui hanno preso parte anche il presidente

del Consiglio Gentiloni, il ministro Derio, il ministro Martina, il ministro De Vincenti. Una sorta di filo

azzurro che lega il Po, il Reno, il Mississippi, il Danubio ricollegandoli con i più piccoli corsi d'acqua

italiani, ovvero le arterie fluviali della Terra, un confronto tra i corsi d'acqua più importanti del Pianeta

per puntare a costruire una nuova cultura dell'acqua e scambiare informazioni, modelli e progetti

innovativi. Questo lo scopo della Conferenza mondiale sui Fiumi che sarà organizzata entro la fine

dell'anno». 

Paola Rizzuto è anche responsabile dell'Osservatorio nazionale sull'Ambiente per il governo del territorio

della Lega italiana diritti dell'uomo e sta cercando di far capire l'importanza di questi progetti: «In questo

tempo, per fortuna e/o per emergenze cui dover dare risoluzione non più procrastinabili, stiamo

assistendo e, sommessamente, stiamo dando il nostro contributo, ad una rinnovata e generale

consapevolezza dell'esigenza di riportare in primo piano il fiume ed il suo bacino e di attuare strumenti,

soprattutto normativi, per recuperare la qualità delle acque e per assicurare un più coerente, equilibrato

e produttivo uso delle stesse, ma soprattutto per ricreare le condizioni virtuose perché il fiume stesso

torni ad essere un autentico motore di sviluppo economico e sociale del bacino. Questo il senso dei

Contratti di Fiume che mettono insieme soggetti pubblici e privati in un rinnovato processo partecipato di

responsabilizzazione a tutela dei territori e della risorsa idrica e del nuovo art. 68 bis inserito dal

Collegato ambientale nel T.U. Ambiente n.152/06, questo il senso dell'istituendo Osservatorio nazionale

dei Contratti di Fiume e della riforma dell'Autorità di bacino, che rappresentano l'avvio di una nuova

governance che finalmente potrà riallineare l'Italia alle direttive europee in materia. I fiumi, oggi sono al

centro della sfida ambientale e di sviluppo economico. L'acqua è divenuto uno dei grandi temi da

affrontare e risolvere, lo ha detto anche Papa Francesco intervenendo al Forum sull'acqua promosso

dalla Pontificia Accademia delle Scienze, su diversi livelli dai bisogni civili e produttivi a quello delle

emergenze ambientali e paesaggistiche. La crescita demografica, la mancanza di adeguati meccanismi di

gestione e controllo della risorsa idrica, i processi di degrado del suolo, l'abbandono delle aree interne e

dei centri storici hanno generato negli anni una situazione assai critica e non più sostenibile per cui dover

dare centralità a tale risorsa nell'ambito delle politiche pubbliche e fornire strumenti di consapevolezza ai

cittadini. In questa direzione sono felice di poter figurare "la donna dell'acqua». Ora sta partendo il

Contratto di Fiume Crati. «È già un partenariato di matrice ambientale - ha aggiunto - che ad oggi conta

ben 70 soggetti volontariamente aderenti tra parte pubblico-istituzionale e parte privata. Ben 35 Comuni

della Valle del Crati hanno aderito al partenariato, ciascuno con delibera di giunta. Lo stato di

avanzamento istituzionale del Contratto è elevato: alla sottoscrizione da parte dei partner è seguita una

fase di studio, tant'è che si sta ultimando il dossier conoscitivo. Si tratta di documento che fornisce una

sorta di fotografia strutturata per Quadri Conoscitivi: giuridico-amministrativo, ambientale-territoriale,

economico-sociale e di accesso ai finanziamenti. Un elemento che caratterizza questo dossier è la sintesi

delle opportunità per il Piano di azione del Contratto di Fiume Crati, in cui si rende noto l'inquadramento

di tutte le caratteristiche del bacino fluviale del Crati. Facciamo riferimento al fiume più importante della

Calabria per ricchezza d'acqua, lunghezza e superficie del bacino idrografico e che, nel suo percorso verso

il mare, incontra due riserve naturali - Tarsia e la Foce del Crati – e che interessa le aree interne ricadenti

nel Parco nazionale della Sila. Lavorerò alacremente affinché la nostra Calabria, i nostri fiumi

rappresentati degnamente dal Crati, può e deve essere protagonista di un momento di confronto allargato

nonchè per il "modello Crati" che si sta costruendo, proprio attraverso lo strumento Contratto di Fiume.

Il dossier conoscitivo per il Governo della risorsa Fiume Crati, invero, analizza a fondo la nuova politica

"verde" che con una sottile, ma incisiva linea azzurra, segna il percorso del processo attivato

coinvolgendo tutti i soggetti istituzionali presenti sul territorio, Regione, Provincia, Comuni della Valle

del Crati, le riserve naturali, l'Ente Parco della Sila, il Gal Valle del Crati e Gal Sila, i Consorzi di Bonifica,

le Università, il Cnr, le Associazioni di categoria ed ambientaliste. Il coinvolgimento parte dal basso con la

partecipazione e motivazione della società civile, giovani in primis. Il Dossier conoscitivo del Fiume Crati

fa leva sul gioco di squadra per comporre un puzzle che sta scrivendo una nuova storia per riqualificare il

bacino idrico di questo fiume, e nasce con l'intento di mettere sulla strada della partecipazione attiva e

condivisa la gestione dei beni comuni. A tal fine, è stato necessario utilizzare un sistema informativo

costante ben distribuito e, in tale direzione, il Dossier Conoscitivo studia a fondo le opportunità e fragilità

dei territori e nel contempo contempera interessi contrapposti a partire da quelli antropici troppo spesso

in antitesi con quelli naturali e dell'ambiente. Il presidente del consiglio regionale della Calabria, Nicola

Irto, che ha firmato la legge regionale della Calabria sui Contratti di Fiume, ha redatto la prefazione del

dossier, che vanta anche il patrocinio del ministero dell'Ambiente, del ministero delle Politiche agricole

alimentari e forestali, dell'Upi e dell'Agenzia governativa per la Coesione territoriale. È un volume

propedeutico al Piano d'Azione che dovrà essere sviluppato nei prossimi mesi, ma già in fase embrionale

di creazione. Ed allora, con questi presupposti, perché non candidare il Crati a partecipare alla

Conferenza mondiale dei Fiumi? Anzi, in tale senso mi rivolgo alle Istituzioni coinvolte nel Contratto di

Fiume Crati, che fanno parte del tavolo Istituzionale istituito ad hoc e, particolarmente, la nostra
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amministrazione regionale avendo riconosciuto con atti formali i contratti di fiume, che lavorino

sinergicamente in questa direzione. Adesso, è tempo di segnare un percorso che definisca ruoli e funzioni

delle collaborazioni già in essere tra gli organi territoriali e le Istituzioni firmatarie di Protocolli dei

Contratti di Fiume che consenta idonee integrazioni ed interazioni su tutte quelle materie in ordine alle

quali, sia per ruolo che per competenza, vi sia responsabilità da parte delle singole Amministrazioni,

collaborando su di un piano di pari dignità, nel rispetto delle rispettive finalità istituzionali e con

particolare riferimento agli strumenti operativi e partecipativi che rendano possibile la definizione

progettuale, l'attuazione e la verifica in maniera puntuale dei risultati attesi e degli obiettivi di cui al

Protocollo firmato. Oggi che l'art. 68 bis del Testo Unico Ambientale ha inserito nell'ambito del nostro

ordinamento i Contratto di Fiume, e che le Linee Guida elaborate dal Gruppo 1 di Lavoro del Tavolo

Nazionale dei Contratti di Fiume, di cui faccio parte, coordinato dal Ministero dell'Ambiente e dall'Ispra,

ha stabilito criteri per le definizioni e requisiti qualitativi di base, è tempo di stabile regole certe e di

dettaglio sul suo funzionamento e degli organi che lo compongono, mi riferisco alla struttura

organizzativa realizzata all'interno di ciascun Protocollo di Intesa tra gli enti promotori del Contratto

soprattutto alla luce della "volontarietà" che contraddistingue tale strumento di programmazione

negoziata per cui la compagine di cui si compone può subire continui rinnovamenti del pari alla sua

struttura che con lo stesso criterio può essere rivista ed estesa ad altri soggetti nell'ambito dell'evolversi

del processo. La partecipazione negoziata come modalità di gestione integrata delle politiche ambientali e

territoriali a livello di bacino e sottobacino idrografico attraverso il Contratto di fiume, nel rispetto delle

reciproche competenze e dell'autonomia di gestione che caratterizza l'attività di tutti i soggetti operanti,

deve trovare un momento di regolamentazione e, per essi appunto, la Cabina di regia e Assemblea di

Bacino e segreteria tecnica, da giurista sto lavorando per approfondire tale delicato aspetto. Il chi fa cosa

per intenderci è criiterio fondamentale per qualsivoglia forma di organizzazione. Chi lavora nei Contratti

di Fiume sa che deve guardare a tutto ciò che c'è dentro ed intorno al fiume perciò in un'ottica di

governance integrata delle risorse idriche, devono essere coinvolti agricoltura, difesa del suolo, opere

pubbliche, aree interne, attività produttive, pianificazione territoriale e del paesaggio, coesione

territoriale, non a caso, infatti, alla Conferenza Nazionale Acque d'Italia, organizzata da Italia Sicura lo

scorso 22 marzo, cui ho parteciparto con l'avvocato Maria Claudia Marazita, l'altra Donna dell'Acqua del

gruppo di Lavoro del CdF Crati, sono intervenuti insieme al ministro Galletti, il ministro Derio, il ministro

Martina, il ministro De Vincenti e quasi a voler raccordarne le azioni, anche il presidente del Consiglio

Gentiloni. Mi piacerebbe che sui vari livelli territoriali si seguisse la stessa impostazione». 

Si tratta dell'avvio di «una nuova e innovativa governance. «Sto lavorando - ha concluso l'avvocato -

anche alla costruzione di una sinergia operativa per la sperimentazione finalizzata all'utilizzo del

Contratto Fiume come "sperimentazione istituzionale" post-Delrio e referendum, per la gestione delle

politiche territoriali finalizzate a supportare ed accompagnare le istituzioni nell'attuazione e gestione di

patti di sviluppo e di coesione territoriale. In tal modo, come giurista lo affermo, alcuni principi di rango

costituzionale - la sussidiarietà orizzontale, il partenariato sociale, la coesione territoriale - hanno per

davvero l'occasione concreta di sperimentare la tenuta sui territori e nei rapporti inter ed infra

istituzionali. In estrema sintesi, il Contratto di Fiume Crati mostra tutta la sua innovatività perché può

favorire quei processi di unione territoriale volontaria fortemente voluti dalla L. 56/14 di fatto non

realizzati secondo gli auspicati propositi della legge».
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Birra Ebers, ispirazione
internazionale e sapori
del territorio

Il mastro birraio contemporaneo indossa jeans e t-

shirt e utilizza i più moderni strumenti di produzione

e comunicazione. Ma, come gli storici monaci

predecessor i ,  segue ogni  passaggio del la

produzione, dal chicco d’orzo al la bevanda

spumeggiante in un bel boccale, con cura e

pazienza.

Nominato tra i primi 5 Birrai Emergenti dell’Anno in

Italia (su 1000 aspiranti individuati dal voto degli

oltre 100 esperti interpellati) e unico del Sud,

Michele Solimando,  agronomo poco più che

quarantenne, racconta del suo progetto, che dal

redazione1
AUTHOR

PROFILE

Latest Posts

Most Read Commented

I luoghi del gusto, Slide 08/2016

Nasce a Este (Pd) la prima
pizzeria con orto

Food 03/2014

Da McDonald’s a gran
richiesta arriva il Gran Crispy
McBacon!

News 11/2014

La storia del GIANDUIA 1865,
l'autentico gianduiotto di
Torino

Food 11/2014

Tutti in cucina con Simone
Rugiati e soia Edamame
Orogel

Food 10/2013

Orzo Bimbo solubile: per una
colazione sana e genuina

1 / 3

    SAPORINEWS.COM (WEB)
Data

Pagina

Foglio

02-04-2017

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 23



2014 si è trasformato in realtà a Foggia, con il

birrificio fondato insieme all’amico e collega Luigi

Nardella, con marchio Birra Ebers.

“Provengo da una famiglia di agricoltori – racconta

Michele – ed il mio sogno, sin da bambino, era la

trasformazione delle materie prime coltivate nella

nostra azienda agricola. Dopo la laurea in Agraria,

con tesi sperimentale in cerealicoltura per la

pastificazione, ho cominciato ad accarezzare l’idea

di poter  trasformare,  in birra,   l ’orzo da noi

tradizionalmente coltivato. Ho cominciato a lavorare

come dottore agronomo libero professionista e poi

come dipendente di un locale Consorzio di Bonifica

non perdendo mai di vista l’obiettivo birrificio, sia

con produzione di birre in casa sia con una

formazione post-laurea al CERB di Perugia, come

mastro birrario, e presso la Doemens Academy di

Monaco di Baviera, come biersommelier”.

Un esempio di start up originale, che si situa in

un campo diverso da quello tecnologico al

quale siamo abituati ad associare l’idea di

innovazione ma che è una delle principali

r isorse  de l  nost ro  Paese:   l ’ecce l lenza

enogastronomica.

“La nostra è una start-up che si avvia ad essere

anche innovativa – prosegue Solimando – nell’ottica

di future prossime collaborazioni con enti di ricerca.

L’estrema variabilità degli ingredienti della birra

(cerea l i ,   l uppo l i ,   l i ev i t i )   l asc ia  spaz io  ad

innumerevoli sperimentazioni e reinterpretazioni di

stili birrari storici, ad esempio attraverso l’utilizzo di

materie prime locali (orzo, grani, avena, segale,

farro) tradizionalmente coltivate sul territorio ma

destinate ad utilizzi diversi rispetto alla produzione

brassicola, insieme all’utilizzo di spezie e frutta

locali”. Sono nate così la Bianca e la Bionda del

Gargano, di produzione stagionale, nelle quali

vengono aggiunte scorze e fiori d’arancio raccolti

sul territorio. “Zagare e spezie del Gargano –

puntualizza il mastro birraio – conferiscono una

par t i co la re   in tens i tà  o l fa t t i va  che  lega  la

degustazione al territorio: nostro obiettivo ultimo di

personalizzazione del prodotto, che va di pari passo

con valorizzazione e promozione”.

Le birre classiche a marchio Ebers sono 7, chiare e

scure e a diversa gradazione alcolica, pensate per

essere abbinate ai diversi momenti della giornata e

dell’anno, più leggere per l’estate, corpose e

cor roboran t i  pe r   l ’ i nve rno ,  e  si  possono

acquistare anche online sul sito.

Tutte recensite sulla “Guida alle birre d’Italia Slow

Food”, si sono anche aggiudicate medaglie in

concorsi nazionali ed internazionali: su tutte
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“Hopsfall, medaglia d’oro 2015 e 2016 al Brussels

Beer Challenge e sul podio anche a Birra dell’anno

2017. “Al momento – racconta Michele – ci

isp i r iamo a l la   t rad iz ione belga,  ma anche

anglosassone e statunitense. Di sicuro il Belgio è

sempre stato nel mio immaginario-birra sin da

ragazzo: diverse birre belghe hanno segnato

momenti della mia vita che ricordo con un mix di

piacere e malinconia, come il gusto della birra

stessa”. E anticipa che prossimamente uscirà per

Ebers una “kellerbeer”, birra ispirata alla più pura

tradizione della Franconia.

Il nome Ebers ha iniziato a circolare grazie alla

qualità dei prodotti, affermandosi anche grazie alla

collaborazione con importanti ristoranti e locali della

zona, come il Trabucco da Mimì, dove nasce la

prima sperimentazione di Bianca del Gargano, e

Panini di Mare di Peschici, e le forniture si stanno

espandendo anche al resto d’Italia. La pagina

Facebook del birrificio è sempre aggiornata, con

appuntamenti per degustazioni speciali e news. Per

Miche le   la  cu l tura  de l la  b i r ra  passa da l la

conoscenza degli ingredienti e della produzione.

“Quando si assaggia un vino – dice – si pensa

subito al l ’uva, al la campagna di settembre.

Immagini evocative. Ma quando si sorseggia una

birra capire come è arrivata sulla tavola è meno

immediato. Le nostre birre sono tutte tracciabili, e il

mio desiderio è creare una consapevolezza del

grande lavoro artigianale che c’è dietro al bicchiere

che stiamo assaporando”.

Un altro sogno che Michele conta di realizzare è

quello della totale autoproduzione. “Di sicuro

proveremo a percorrere anche la strada della

maltazione dei cereali “in house” – dice – in modo

tale da chiudere il cerchio della cosiddetta filiera

corta: azienda agricola-malteria-birrificio. Magari

anche con l’ottenimento di malti inediti e birre

altrettanto originali. La chiave in più per riuscire a

creare un prodotto davvero su misura, e homemade

dall’inizio alla fine. Una sfida per il futuro”.

www.birraebers.com
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HOME ATTUALITÀ CRONACA POLITICA SPORT CULTURA STORIE EVENTI LAVORO CONTATTI

Catanzaro   Cosenza   Crotone   Reggio Calabria   Vibo Valentia

calabria. 

                       

Catanzaro, Lunedì 03 Aprile 2017 - 12:28 di Redazione

DOMANI LA CONVENTION ORGANIZZATA DAL CONSORZIO DI
BONIFICA IONIO CATANZARESE

Domani martedì 4 aprile p.v. alle

ore 15,30 a Catanzaro, nella sede

del Consorzio in via Veraldi, 12 ci

s a r à   l ’ a t t e s a   c o n v e n t i o n

organ izza ta  da l  Consorz io  d i

Boni f ica  Ionio Catanzarese su

d i f e s a   d e l   s u o l o ,   d i s s e s t o

idrogeologico, risorsa idrica con un

focus specifico sulla diga sul fiume

Melito nel comune di Gimigliano

(CZ). “Ci saranno insieme al Consorzio i protagonisti del territorio - informa il Presidente del

Consorzio Grazioso Manno – e cioè sindaci, consiglieri regionali, parlamentari, organizzazioni

agricole, sindacati, associazioni, categorie produttive, consorzi di bonifica, agricoltori.

Vogliamo e dobbiamo affrontare insieme queste sfide e urgenze - prosegue – che sono

essenziali per lo sviluppo, l’occupazione e per una agricoltura di qualità”. 
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La mappa della Piana agricola: 600 ettari di "sviluppo
verde"

Prima / Cronaca / La mappa della Piana agricola: 600 ettari di "sviluppo verde"

   domenica 02 aprile 2017 ore 22:21 | Cronaca 3Mi piaceMi piace CondividiCondividi Tweet

Una parte della Piana cambierà volto. Regimazione, qualità dell'acqua e
biodiversità, grazie al Progetto integrato territoriale 'Piana Fiorentina'
coordinato dalla Città Metropolitana di Firenze, faranno da volano allo
sviluppo delle aziende agricole in quest'area del territorio metropolitano.
In 24 mesi, da quando sarà approvato dalla Regione, il progetto condotto
tra soggetti pubblici e privati coinvolgerà circa 596,30 ettari, pari all' 8%
dell’intera Piana Fiorentina , circa 120 dei quali ricadenti anche in aree

Natura 2000 (individuate a livello Ue come siti di importanza comunitaria, dove devono essere garantiti
interventi a tutela della biodiversità). Al Pit aderisco direttamente 17 imprese agricole, 1 gestore di terreni, 4 Enti
pubblici territoriali, 1 dipartimento dell'Università di Firenze, 1 Consorzio di Bonifica, 3 Organizzazioni
professionali agricole. In totale i beneficiari sono 27. Vi sono anche partecipanti indiretti: 2 aziende agricole, 5
enti pubblici, 4 associazioni locali, 1 Associazione territoriale di caccia, 1 Rappresentante della Filiera Cerealicola
fino al raggiungimento di un importo di interventi a finanziamento di 3.000.000 di euro. La Città Metropolitana
di Firenze, con il consigliere delegato alla Pianificazione territoriale Andrea Ceccarelli, si è fatta promotrice
insieme all'Università di Firenze (Dispaa), al Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno, ai Comuni ricompresi
nell'area di oggetto di finanziamento e dalle Organizzazioni professionali agricole, della campagna della
divulgazione rivolta alle imprese agricole per individuare il più alto numero di soggetti come partner attivi del
Pit. Presentato alla Regione Toscana all'interno del Psr 2014-2020 (Bando Multimisura 'Progetti Integrati
Territoriali') "il Pit - spiega Ceccarelli - si prefigge di dare le giuste basi alla produzione agricola attraverso il
ripristino di opere per la regimazione delle acque superficiali in eccesso. Al tempo stesso favorisce
l’assorbimento della maggior quantità d’acqua possibile. Per migliorare la qualità delle acque e per la protezione
delle stesse da fenomeni di inquinamento diffuso derivanti dall’attività agricola saranno previsti bacini di
lagunaggio o di fitodepurazione per la depurazione naturale delle acque circolanti. Inoltre sono previsti
l’ampliamento e il recupero di zone umide finalizzate alla conservazione della biodiversità".

L’obiettivo atteso e più significativo è rappresentato dal mantenimento e lo sviluppo delle attività agricole, che
concorreranno attraverso l’azione progettuale promossa e coordinata dai partner pubblici, alla riqualificazione
paesaggistica dei territori interessati oltre a mirare al ripristino della funzionalità degli ambienti agrari e delle
zone umide, attraverso la ricostituzione dell’ecosistema. L’attività svolta nell’ambito del Pit 'Piana Fiorentina'
concorrerà ad incrementare la protezione del territorio dal dissesto idrogeologico, ad incrementare la resilienza
ai cambiamenti climatici, a migliorare la gestione delle acque e tutela dei corpi idrici, a conservare e ripristinare
gli elementi caratteristici del paesaggio, e salvaguardare e valorizzare la biodiversità. Tutto l'iter è stato
predisposto attraverso una serie di adempimenti compiuti in riferimento al Piano di Sviluppo Rurale (Psr 2014-
2020) della Regione Toscana, che ha previsto l’attivazione dei Progetti Integrati Territoriali 'Pit'. Si tratta di
progetti che attraverso un’azione organica di soggetti pubblici e privati affrontano a livello locale specifiche
criticità ambientali promuovendo il mantenimento e lo sviluppo delle attività agricole nell’ambito delle seguenti
tematiche: suolo e dissesto idrogeologico, gestione e tutela delle risorse idriche, biodiversità, paesaggio ed

Approvata dal Consiglio di Quartiere 5 una
mozione sullo svincolo di Peretola. A Fiesole un
processo di partecipazione sul paesaggio. Linari:
il Comune di Barberino Val d'Elsa attiva un
percorso con la Sovrintendenza e la comunità.
Una legge regionale per il sostegno e la
valorizzazione
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energia, migliorando il valore ambientale e valorizzando il ruolo svolto dalle aziende agricole nel territorio della
Piana. La Città Metropolitana ha approvato a gennaio lo schema di accordo 'Consortium Agreement' del
progetto integrato territoriale 'Piana fiorentina' , su proposta del Consigliere delegato alla Pianificazione
Territoriale Andrea Ceccarelli. Lo schema è stato il punto di partenza per giungere ad un accordo definitivo e
determinare le coordinate di dettaglio del Progetto individuando il gruppo di pilotaggio e il soggetto capofila. A
marzo è stato approvato, in via definitiva, dalla Città Metropolitana l'Accordo territoriale, poi sottoscritto da
tutti i soggetti, che sancisce un protocollo operativo di tutti soggetti con compiti e ruoli specifici da realizzare
nei tempi dettati dalla Regione e i dati relativi di tutti gli interventi progettati. Per ciascun progetto integrato
territoriale dovevano essere raggiunti dei partecipanti minimi, di cui almeno 12 partecipanti diretti in
maggioranza aziende agricole attive nella piana fiorentina ovvero nel perimetro del parco agricolo della Piana.
Sulla base dell'accordo la Città Metropolitana di Firenze assume il ruolo di capofila. L'Università di Firenze
(Dipartimento di Scienze delle Produzioni Agroalimentari e dell’Ambiente, Dispaa), mette a disposizione dei
soggetti firmatari le proprie conoscenze e servizi nel settore agro-forestale, tra le quali si annovera: la gestione
delle risorse idriche e la conservazione sul suolo, la realizzazione di progettazione di sistemazioni
idraulicoagrarie compatibili con le moderne esigenze di meccanizzazione, nonché studi relativi all’impatto,
vulnerabilità, adattamento e mitigazione ai cambiamenti climatici. Il Dispaa si adopererà per fornire assistenza
agli agricoltori coinvolti nel PIT “Piana Fiorentina” per favorire la progettazione integrata delle sistemazioni
idraulico-agrarie e per la gestione agronomica sostenibile; svolgerà un’attività di verifica dell’efficacia delle azioni
adottate; si adopererà per divulgare presso altri Enti e soggetti agricoli e forestali le attività del PIT “Piana
Fiorentina”. Il Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno metterà a disposizione dei soggetti firmatari le proprie
conoscenze e servizi nel settore della bonifica idraulica e provvederà al coordinamento tecnico delle attività di
progettazione integrata territoriale delle opere di regimazione idraulica. Fornirà assistenza e informazioni alle
Parti e agli agricoltori coinvolti nel Pit “Piana Fiorentina” per quanto di sua competenza. Le aziende agricole e i
gestori di terreni agricoli aderenti al progetto provvederanno alla realizzazione degli interventi di loro
competenza indicati nel Pit. I Comuni si adopereranno per attivare le iniziative necessarie a rendere operativo il
Pit, per facilitare le attività di partecipazione necessarie per la realizzazione del Pit “Piana Fiorentina”, per
garantire l'accesso alle informazioni utili a fornire i contatti e la documentazione necessaria. Si impegnano
inoltre a contenere al massimo i tempi per il rilascio di eventuali autorizzazioni di competenza propedeutiche
all’avvio dei lavori. Nel caso di partecipazione diretta provvederanno alla realizzazione degli interventi di loro
competenza. Le Organizzazioni professionali agricole si impegnano a fornire assistenza agli agricoltori coinvolti,
relativamente alla compilazione della domanda di aiuto e a divulgare presso i propri iscritti e a tutti i soggetti
agricoli e forestali le attività del Pit , a collaborare con tutti i soggetti in merito alle iniziative necessarie a
realizzare il Piano. I Comuni di Campi Bisenzio, Carmignano, Firenze, Sesto Fiorentino e Signa si impegnano a
attivare le iniziative necessarie a rendere operativo il PIT “Piana Fiorentina”; a facilitare le attività di
partecipazione necessarie per la realizzazione del Pit; a garantire l'accesso alle informazioni utili, a fornire i
contatti e la documentazione necessaria per la predisposizione del Pit; a mettere a disposizione spazi propri o a
facilitarne l'individuazione presso altri Enti per gli incontri. Amici della Terra Toscana Onlus si impegna a
promuovere attività di comunicazione e divulgazione con lo scopo di favorire l’uso di energia da fonti
rinnovabili a basso impatto. In particolare diffonderà sul territorio le opportunità di finanziamento delle opere
per l’efficientamento energetico degli immobili pubblici e privati attraverso il “conto termico 2.0”; Associazione
Parco Agricolo di Prato si impegna ad apportare contributi conoscitivi sul territorio, nell’ambito dei momenti di
animazione intrapresi per la realizzazione del Pit; Legacoop Agroalimentare Toscana si impegna a promuovere
e diffondere nell’interesse delle cooperative associate, gli obiettivi contenuti nel PIT “Piana Fiorentina”
attraverso le attività di informazione, comunicazione e pubblicità. Ambito Territoriale di Caccia Firenze-Prato si
impegna ad apportare contributi conoscitivi sul territorio, di organizzare l’attività e il prelievo venatorio in
armonia con il patrimonio faunistico disponibile, nonché di favorire e proteggere lo svolgimento delle attività
agricole sul territorio di competenza. Associazione Spiga (Solidarietà Produttori Innovazione Grani Agricoltura)
si impegna a mettere a disposizione le proprie conoscenze promuovendo tecniche di produzione,
trasformazione, valorizzazione e commercializzazione di cereali, leguminose ed altre colture tipiche del
territorio toscano, con l’impiego di specie (soprattutto antiche ed autoctone, ed altre comunque impiegate
nella rotazione colturale), efficacemente impiegabili nell’incremento della resilienza ai cambiamenti climatici.
Adesso il Piano è sottoposto all'istruttoria tecnica della Regione Toscana in vista della sua approvazione, in
seguito alla quale saranno avviati gli interventi sul territorio.

La scorsa settimana il Consiglio di Quartiere, su proposta di tre consiglieri del Partito Democratico, ha
approvato una mozione di indirizzo riguardante il progetto di Società Autostrade per la realizzazione dello
svincolo di Peretola. In questi mesi, grazie anche all'apertura dello sportello al cittadino presso il Quartiere,
dove un tecnico dell'Amministrazione Comunale ha illustrato nei dettagli, a chi vi si è rivolto, ciò che prevede il
progetto, sono giunte alla direzione Mobilità diverse osservazioni da parte di singoli e gruppi di cittadini. In
conseguenza di ciò la mozione, nei limiti del possibile, si è fatta carico di valutare le segnalazioni pervenute
cercando di ordinarle e di evidenziarle nel documento posto in discussione, e votazione, in Consiglio. Il
presidente del Quartiere 5 Cristiano Balli, esprimendo soddisfazione per gli esiti del Consiglio stesso, ha
spiegato che: “L'atto votato si fonda su tre concetti base rispetto al progetto proposto dalla Società
Autostrade: accessibilità, permeabilità e sostenibilità. I primi due fanno riferimento a specifici punti della
mozione, ovvero la necessità che l'intervento non isoli alcune porzioni di territori, il terzo attiene invece a
questioni di carattere più generale tra le quali il tema della riduzione della velocità e la messa a dimora di
alberi. Il percorso di osservazione – conclude il presidente del Quartiere 5 Cristiano Balli – continuerà con la
conferenza dei servizi interna che sarà convocata prossimamente”.

Il Comune di Fiesole avvia un processo partecipativo con il compito di sperimentare una metodologia
interattiva di costruzione della conoscenza urbanistica e sociale del territorio fiesolano. Questo processo
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L'accordo
territoriale

La cartografia di
progetto

L'atto
dirigenziale

avverrà attraverso il coinvolgimento di tutte le componenti del territorio fiesolano, per costruire un quadro
conoscitivo integrato come supporto del processo di elaborazione tecnica, politica e progettuale. Il primo esito
diretto sarà la formulazione del nuovo Piano Operativo Comunale (POC), che sarà lo strumento urbanistico che
governerà le scelte per la gestione istituzionale del territorio fiesolano per i 5 anni successivi alla sua
approvazione. Lo sviluppo del processo partecipativo si avvarrà della collaborazione della Fondazione Giovanni
Michelucci. Attraverso il processo di partecipazione si intende stabilire un dialogo con le diverse componenti
sociali, ritenendo che ciascuna di esse possa avere un ruolo nella cura del proprio territorio: dai proprietari di
grandi estensioni di terre agricole, spesso in uso, ma talvolta in progressivo abbandono, ai piccoli proprietari
che praticano l’agricoltura nel tempo libero, ai cittadini più attivi organizzati in associazioni, ai residenti meno
coinvolti che svolgono attività lavorative fuori dal territorio comunale, alle componenti più marginali della
popolazione, per le quali può essere utile l’individuazione di luoghi e di attività che favoriscano l’integrazione
sociale. La scelta degli strumenti di interazione è legata alle caratteristiche del contesto territoriale e sociale ed
alla necessità di raggiungere gli obbiettivi del processo di partecipazione: coinvolgere il territorio fiesolano, con
attenzione alla specificità dei singoli luoghi; coinvolgere i portatori di interesse e mobilitare l’universo articolato
delle associazioni, delle categorie e degli esperti assicurando un trattamento approfondito delle questioni
indagate. Per raggiungere le finalità indicate il processo di partecipazione utilizzerà alcuni strumenti di
interazione: il Forum Itinerante;la Consensus Conference; la Festa della Partecipazione.

Comune, Sovrintendenza e cittadini progettano una nuova vita per Linari. L'affetto e il legame storico delle
organizzazioni cittadine, l'attenzione e il percorso di valorizzazione delle istituzioni e degli enti competenti
tornano ad accendere i riflettori su uno dei borghi più pregiati della Toscana, ricco di storia, testimonianze del
passato ed emergenze architettoniche di rilievo nazionale. Il Comune di Barberino ha riattivato un dialogo con
la Sovrintendenza Archeologica, Belle Arti e Paesaggio per la Città Metropolitana di Firenze e le Province di
Pistoia e Prato per il recupero e la messa in sicurezza di Linari. Un'antica fortificazione di origine medievale,
posta sulla linea di confine tra Firenze e Siena, da qui il toponimo Linearis, assediata nel corso dei secoli da
numerosi condottieri e abitata da famiglie nobiliari che dall'alto della sua collina domina la Valdelsa e il
Chianti. E' stato il Sovrintendente dott. Andrea Pessina a recarsi personalmente nel borgo insieme al sindaco di
Barberino Giacomo Trentanovi e i rappresentanti del Consiglio di frazione e della Compagnia di Linari per
effettuare un sopralluogo e verificare le condizioni attuali di tutto il complesso ed in particolare della Chiesa di
Santa Maria a Linari, immobile di proprietà comunale. L'edificio religioso è caratterizzato da un impianto
medievale che nei secoli successivi ha assunto stili e rimaneggiamenti differenti fino all'attuale aspetto barocco
e al suo interno è decorata con affreschi trecenteschi. “E' un momento decisivo che segna una svolta per la
storia del borgo – dichiara il sindaco Trentanovi – il Comune ha chiesto di riattivare un percorso condividendolo
con la Sovrintendenza che ringraziamo per l'attenzione e il sostegno dimostrato. La nostra volontà è quella di
avviare un lavoro integrato attraverso la definizione e la sottoscrizione di un accordo finalizzato alla messa in
sicurezza, alla valorizzazione e al recupero della chiesa, bene culturale di prestigio nazionale, con il
coinvolgimento degli abitanti e della comunità di Linari”. Il valore aggiunto del progetto infatti è quello di
realizzare un percorso nato dalla collaborazione tra il Comune, la Sovrintendenza, il Consiglio di Frazione e la
Compagnia di Linari. All'incontro con il Sovrintendente hanno preso parte Ilio Bruni del Consiglio di Frazione e
Filippo Martini della Compagnia laicale della Santissima Annunziata di Linari che operano per migliorare la
qualità della vita della frazione, tutelare e valorizzare il patrimonio culturale e sociale del borgo, anche
attraverso l'organizzazione di incontri ed eventi di interesse collettivo. Della fortificazione di Linari, di particolare
fascino per le costruzioni di colore rossastro che caratterizzano il borgo, si ha memoria dal 1071. Linari divenne
per la prima volta libero comune nel 1270.

Via libera alla legge per il sostegno e la valorizzazione della cultura e del paesaggio toscano. Il Consiglio
regionale martedì ha votato a maggioranza il testo che prevede agevolazioni fiscali a favore dei soggetti che
effettuano erogazioni liberali per la promozione di iniziative in ambito culturale e paesaggistico. Astenute tutte
le opposizioni. Secondo quanto riferito in aula dal presidente della commissione compatente, Gianni Anselmi
(Pd), già la legge regionale 45/2012 intendeva dare risposte a chi investiva in cultura e paesaggio con la
convinzione di impegnarsi nella crescita economico-sociale del Paese e di contribuire alla competitività del
territorio. Dalle analisi effettuate sull’efficacia del provvedimento sono emerse criticità in merito al numero
limitato dei progetti offerti in ambito culturale, in contrasto rispetto alla presenza di un’offerta di proposte
promosse da enti pubblici con sede in Toscana sul portale nazionale Art Bonus. Con la nuova norma, che vede
primo firmatario proprio il presidente Anselmi, si è ritenuto opportuno sia rivedere l’impianto complessivo della
legge che i meccanismi di sinergia tra gli strumenti di incentivazione regionali e quelli statali. L’obbiettivo è
quello di intercettare le iniziative provenienti da soggetti pubblici della Toscana e indirizzare, nei limiti della
normativa comunitaria, le erogazioni liberali sui progetti di maggiore interesse per la Regione. Con questo
intervento normativo, ai vantaggi fiscali già previsti nella legislazione statale, si aggiunge uno sgravio Irap pari al
20 per cento dell’erogazione in favore delle imprese con sede legale in Toscana. Inoltre, per favorire l’emergere
di progetti di maggior rilievo promossi anche da soggetti privati con sede in Toscana, è stato previsto
l’innalzamento della percentuale dello sgravio fiscale Irap al 40 per cento dell’importo erogato, oltre
all’ampliamento dei soggetti beneficiari. Per monitorare, infine, il processo di implementazione dei nuovi
strumenti e considerare risultati e criticità, è stata inserita una clausola valutativa.
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ECONOMIA

Siccità: Coldiretti Veneto, serve gestione
parsimoniosa della risorsa idrica

3 Aprile 2017 alle 13:30

Venezia, 3 apr. (AdnKronos) - La preoccupazione per

l’allarme siccità percorre le campagne venete dalla

montagna  no alla bassa pianura. In vista del tavolo

tecnico convocato dalla Regione Veneto, Coldiretti ha

steso una mappa della situazione de nendo le criticità: nel

bellunese le coltivazioni a seminativo richiederebbero già

l’intervento irriguo, idem a Rovigo dove il grano è già in

stress idrico con le prime piantine che sbocciano tra le

crepe del terreno. “Chiederemo – afferma l’associazione – una gestione parsimoniosa da

parte dei gestori dei bacini idroelettrici al  ne di regolare la disponibilità della risorsa”. Se

le piantagioni di barbabietole nel veneziano sono sotto controllo attento degli addetti ai

lavori, nel padovano, in alcuni casi, si rinviano le semine del mais a causa dell’aridità che

potrebbe non garantire un attecchimento omogeneo".

Disagi anche nelle serre dove i vivaisti trevigiani stanno tamponando con irrigazioni di

soccorso. Fioriture straordinarie per ciliegi nel vicentino e in genere per tutti gli alberi da
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frutto nel veronese, tanta rigogliosità andrebbe mantenuta se la terra fosse almeno

bagnata: “Purtroppo le falde si sono abbassate – rileva Coldiretti - e in questa fase delicata

si rischia la cascola dei  ori e delle gemme”.

Anche per le coltivazioni orticole come insalata, pomodoro e aglio a pieno campo che

devono sopportare le alte temperature di questi giorni ci sarebbe bisogno di un surplus di

acqua. Va un po’ meglio per la raccolta di asparagi maturati una settimana prima rispetto

gli altri anni, ma la tensione per le altre tipicità rimane alta in quanto a breve è tempo di

procedere con zucchine, piselli, melanzane e fagioli. “Nonostante il pronto intervento delle

adduzioni irrigue dei consorzi di boni ca – spiega Coldiretti – gli agricoltori sono già

preallertati a causa della prolungata mancanza di pioggia e l’assenza di perturbazioni nelle

previsioni immediate”.
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